

CIRCULAIRE DE MGR L'ARCHEVEQUE DE MONTREAL AU CLERGE DE SON DIOCESE

Archevêché de Montréal, le 18 octobre 1904.

Visite ad limina.

L'Association catholique de la Jeunesse canadienne française.

La musique sacrée.

Messe de mariage — Habitudes de nos jours.

Invocation au Sacré-Cœur après la messe.

Le Canada ecclésiastique.

Mes chers collaborateurs,

VISITE ad limina

Le 3 novembre prochain, je m'embarquerai à New York, pour Rome, avec mon chancelier, M. le chanoine Roy.

Déjà, lors de la retraite pastorale, je vous ai dit les raisons de ce voyage. L'année 1905 est celle où je devrais faire ma visite *ad limina*, prescrite par les saints canons. Je devance de quelques mois l'époque de cette visite pour répondre à l'invitation faite par le Saint-Père et assister aux grandes fêtes préparées en l'honneur de la très sainte Vierge.

Il y a cinquante ans, mon illustre prédécesseur, Mgr Bourget, avait le bonheur d'assister dans la basilique de Saint-Pierre à la proclamation du dogme de l'Immaculée Conception. Il me semble convenable que son humble successeur sur le siège du diocèse de *Ville-Marie* soit présent à la cérémonie du cinquantième anniversaire de ce grand événement.

J'aimerai, mes chers collaborateurs, à vous représenter, vous et vos pieux fidèles, aux pieds de notre Père commun et aux pieds de la Vierge bénie qui va être l'objet d'un si éclatant triomphe. N'est-ce pas, en quelque sorte, un devoir de